
 

 

 

 

 第 15 回  例 会 報 告  2021.11.12  通算 1865 回 

 

・点 鐘          亀井会長 

 

・ロータリーソング 

 ｢我等の生業｣ 

 

 

 

 

 

 

 

ソングリーダー 長江 孝文会員 

 

・結 婚 祝 

 高橋 康成会員  S42. 11. 15 （54 年目） 

 

 

 

 

 

 

 

・会 長 挨 拶 

 

 

 

 

 

 

 

10／29 の例会は私用で欠席してしまい、皆さまには

大変お世話になりありがとうございました。静岡の

伯父が逝去したのですが、すでに他界している私の

父の兄で 91 歳でした。横浜ゴムに勤務し、定年後

は国内外の旅行が趣味で伯母が亡くなり 3 年前まで

は長距離運転も厭わないほど元気でした。父はガン

で61歳で現役のまま去りましたが伯父は30年近く

旅行・家庭菜園等、住まいは修善寺近くなので豊富

な自然・温泉に囲まれた環境で楽しい生活を過ごし

ておりました。見送る際には先に旅立った伯母と私

の父に逢って、私たちも健康で長生きできるように

見守って欲しいと伝言しました。11／6 は観楓会で

した。早朝から 2 組でゴルフを楽しんで、私はご挨



拶のみにて失礼しましたが、温泉と美味しい食事で、

ゆっくりされましたでしょうか。私は普段、入浴は

シャワーで済ませることが多いのですが、これから

の季節はもちろん湯船に浸かりシッカリと体を温め

ることで免疫力もあがると言われております。 

例年、インフルエンザが流行する季節でもあります

ので健康管理をしてまいりましょう。本日は、久し

ぶりの会員卓話で 3名のお話を拝聴できるとのこと

で楽しみにしております。この後も宜しくお願い致

します。 

 

・幹 事 報 告 

 

 

 

 

 

 

* 厚岸ロータリークラブ、根室ロータリークラブよ

り会報が届いております。 

* 厚岸ロータリークラブ、浜中ロータリークラブよ

り 11 月の例会プログラムが届いております。 

* 北見西ロータリークラブより、創立 50 周年記念

誌が届いております。 

* 釧路市民活動センターわっとより第107号だより

が届いております。 

* 釧路ジュニア・オーケストラより、ソロ・コンサ

ートのお知らせが届いております。 

* 今月のロータリーレートは 114 円です。 

* ガバナー公式訪問例会の集合写真がレターケー

スに入れてあります。くれぐれもお忘れなくお持

ち帰りください。 

以上回覧でご覧ください。 

 

 

・委員会報告 

親睦委員会  

・本日のニコニコ献金 

木内 治彦会員 釧路南ロータリークラ

ブゴルフコンペ準優勝 

川越 直人会員 お店が一周年を迎えま

した 

菊地 祐司会員 孫が1歳になって歩くよ

うになりました 

吉江  仁様 南クラブゴルフコンペ

で優勝しました 

澤山 理恵会員 南クラブゴルフコンペ

で BB 賞いただきました 



・本日のプログラム 

「 会員卓話 」  

                 担当 クラブ会報委員会 

◆長江孝文クラブ会報委員長 

みなさんこんにちは。クラブ会報委員会 委員長の

長江です。本日の会員卓話は令和 3年 5月入会小向

建一会員、平成 28年 10月入会菊地祐司会員、平成

4年 11月入会長江勉会員です。まずは南ロータリー

クラブに入ったばかりの新人の小向会員、次に入会

6 年目になり次年度の会長である中堅の菊地会員、

そして最後のトリは入会 30 年目になる重鎮の長江

勉会員のこの 3名の会員にお題はお任せのフリート

ークでお話を頂きたいと思います。それでは小向さ

んより宜しくお願いします。 

 

◆小向建一会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆菊地会員 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。 

① 10月にご案内を流した日本外装リフォームネッ

トワークガイソーについてお話をしたいと思い

ます。縁があり加盟しましたがフランチャイズ

とは違いボランタリーチェーン（VC）というも

ので皆さん方はわかると思いますが僕は知らな

く、FC は本部との縦のつながり VC は本部を中

心に各店舗と輪になり共有することができる利

点があります。日本全国現在 100 店舗加盟して

おり北海道では釧路店、北見店、室蘭店の 3 店

舗。年間スケジュールも全体総会 2 回ブロック

ミーティング数回コンクールなどと本当の意味

で『日本の住宅を守る』というコンセプトが納

得できます。 

 

 



② サイディングに関して素材等金属サイディング

との違いを聞きたいと言われたので少し説明い

たします。1960年代に三井木材工業（現ニチハ）

と久保田鉄工（ケイミュー）の現在２トップメ

ーカーがドイツ、アメリカから技術導入して日

本で販売されるようになりました。一般的に皆

さんがサイディングと言われているものは窯業

系サイディングといわれており・セメント質系、

木質系の 2 種類になります。厚みは 14 ㎜～21

㎜とあります。新築の 85％を窯業系サイディン

グがしめています。逆に金属系サイディング厚

さ 0.3 ㎜の鋼板に断熱材の発砲ウレタンを注入

したものになります。こちらのメリットは、軽

いということで住宅に負担がかからないことで

す。窯業系サイディングは 1 枚約 20 ㎏～26 ㎏ 

住宅に約 4 トンくらいの負荷がかかるが頑丈。

金属系サイディング約 4 ㎏程度 ただ薄い鉄板

の為深堀ができずデザインは窯業系サイディン

グに比べると少ないというデメリットもありま

す。主に金属サイディングはリフォーム向きで

はないかな？と個人的には思います。簡単では

ありましたが卓話を終わります。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆長江勉会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年度釧路南ロータリークラブは創立 40 周年迎え

準備を進めているところでありますが、釧路南ロー

タリークラブの生い立ちについて、入会歴の浅い会

員の方はわからないと思いますので若干お話をさ

せて頂きます。 

 



以前小野会員がおられた時は、クラブ創立記念日例

会などでお話をして頂いておりました。その時の資

料がありますので抜粋してお話をさせて頂きます。

釧路南ロータリークラブは 1982 年（昭和 57 年）6

月 30 日に釧路町ロータリークラブとして、国際ロ

ータリーに加盟承認され、設立されました。 

 

釧路町仮ロータリークラブ会長に木内氏。 

釧路町仮 RC の会長に木内木材工業(株)の木内周治

氏が就任。木内会長は、スポンサークラブ釧路 RC

の会員であり、ロータリー歴 22 年のれっきとした

シニアアクティブ会員である。木内会長は職種の関

係で釧路町に本社工場を数年前に移転され、同町商

工会長などを勤められた事もあり、同町のアクティ

ブな町民でもある。山下特別会長の熱意に答え、そ

の任に就く事になったのである。副会長には、衛生

交通(株)斎藤保夫社長、幹事には、釧路東 RC に籍

を置いた事のある、釧建商事の佐々木正敏社長、副

幹事には、釧路北 RC に長く在籍した若きホープ小

林鉄工の小林照昌社長がそれぞれ就任した。新生ロ

ータリークラブであるがロータリー歴を有する方

が会長以下 4名居るのが何といっても心強い限りで

ある。以下チャーターメンバー26名を記しておく。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

一週間の釧路町仮ロータリークラブ 

創立総会は 6 月 23 日 12 時 30 分から、釧路町コミ

ュニティーセンターを会場に清水がバナー、新保英

二第 7分区代理、坂本一次期第 7分区代理を迎えて

開催され、正式に釧路町仮ロータリークラブの創立

を山下義則特別代表が宣言し、ここに誕生したので

ある。引続いて、清水幸彦ガバナーの公式訪問が行

われたのである。丁度 1 週間後の 6 月 30 日、国際

ロータリーが、釧路町仮ロータリークラブの国際ロ

ータリー加盟を認証した旨、国際ロータリー日本支

局から報告されたのである。 



1981～82年度 RI、スタンレーE・マキヤフリー会長

の年度の最終の加盟認証であり、創立総会から加盟

認証までたった 1週間というのもおそらく、初めて

のケースであろう。仮ロータリークラブと言う名称

が 1週間しか使わないクラブは、釧路町ロータリー

クラブしかないのではなかろうか。 

 

加盟認証状伝達式 

1982年 9月 5日、秋晴れの釧路市で、釧路東映ホテ

ル浦見町を式典会場に午後 2時から行われた。田巻

寅三ガバナー、清水幸彦直前ガバナー、地区役員、

高橋睦釧路町長はじめ多くの来賓を迎えて厳粛に

式典府がはじめられた。認証状伝達式の主役である、

山下義則特別代表が創立総会前後のハードスケジ

ュールのため？体調を崩し入院する羽目になり、当

日は、数日前に退院したものの自宅療養の日々を送

って居り、当日は出席不能ということになってしま

ったのである。当日、点鐘だけでもしていただきた

いと言う多くのメンバーの希望も実現出来ず、特別

代表代行として高間務が点鐘、特別代表挨拶をつと

めると言う異例のチャーターナイトとなった。 

クラブ活動計画書の流れ 

私が入会した時の計画書で 1992 年～1993 年度（平

成 4年～5年度）今から 29年前の計画書でサイズは

B5 番でした。このサイズは（平成 9 年～10 年度）

までこのサイズでした。その後 A4 サイズが一般的

に使われるようになり現在のサイズに変わりまし

た。 

釧路南ロータリークラブ会報の流れ 

創立当時の会報は A5 サイズでした。国際ロータリ

ー第 250地区第 7分区の時代でした。私が入会した

時の会報で 1992年～1993年度（平成 4年～5年度）

まで A5サイズが最後の年度でした。 

次の年度の 1993年～1994年度（平成 5年～6年度）

から B5サイズに変わり私が幹事の年度で B5サイズ

が最後の年度になりました。6年後の 1998年～1999

年度、福井さんが会長の年度から A4 サイズに変わ

っております。これまでの約 20 年間は、印刷屋さ

んに会報の印刷から製本までをお願いしておりま

した。2002年～2003年度から 2006年～2007年度の

5 年間は経費節約のため製本は印刷屋さんにお願い

しないで会報委員会で製本をして会員の皆さんに

配布しておりました。 

当時、会報担当は例会の様子をポラロイドカメラで

写真を撮って、テープレコーダーで録音をとり、そ

れを文字に落とし込み、次の週の月曜日までに印刷

屋さんに届前の週の会報が金曜日の例会に会員の

皆さんに配布できるようにすることが決められて



おり、今のようにレポートを作って貰うような事も

なく、其れはそれは大変で日曜日一日がつぶれてし

まうこともありました。2007 年～2008 年度から今

の釧路南 RC のホームページに掲載するようになり

会報の検索も楽にできるようになりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆◆ 

・次回のプログラム 

１１月１９日（金） 

「 ロータリー財団月間に因んで 」 

会場 ANAクラウンプラザホテル釧路 12:30～ 

 担当：ロータリー情報委員会 

・点 鐘              亀井会長 

今週の会報担当：工藤ゆかり会員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


